
 

教育研究審議会議事録 

平成２５年度第４回公立大学法人宮城大学教育研究審議会 

開催日時 平成２５年７月１７日（水）１４：３０～１７：５５ 

開催場所 大和キャンパス本部棟３階 大会議室 

出 席 者 

西垣、河端、高山、津志田、大庭、大和田、園部、吉田、蒔苗、齋藤、笹井、森山、

小嶋、徳永、山田、フェラン、小野（秀）、千葉、武田、風見、富樫、井上、西川、

桑名、坂本、石田、真覚、田邉 

欠 席 者 小野（幸） 

事 務 部 伊藤、鹿野、成田、蜂谷、狩野、首藤、寺嶋、佐藤 

議事概要 １ 教育研究審議会会議録について 

（１）平成２５年度第３回審議会議事録について 

原案どおり全会一致で承認された。 

 

（２）平成２５年度第４回審議会議事録署名人の指名について 

議事録署名人に大庭委員が指名された・ 

 

２ 審議事項 

（１）宮城大学将来構想（案）について           資料１－１，２ 

  西垣学長から、将来構想（案）の策定について説明され、続いて、小嶋副学長

（大学改革・将来計画担当）から、①学群／学系制による機動的な教育・研究・

社会貢献体制 ②学生数 3,000名規模の安定した経営基盤（現状 2,000名） ③

道州制を見据え人材作りを含めた「特色ある地域大学」を骨子とする改革案の概

要等について説明がなされた。 

  今後、小嶋副学長を中心に、各学部から指名する予定の委員をメンバーとし、

さらに検討を重ねることになるが、各教授会で本案を十分に審議し、その結果等

については学部として又は教員個人としてでも構わないので、文書により小嶋副

学長に提出するよう要請された。 

 

３ 報告事項 

（１） 各種報告 

①� ＦＤ全体研修会について   

 笹井副学長から、８月９日（金）大和キャンパスにおいて「多様化する学生の

実像と対応」をテーマに、２つの講演とグループ討議を行う予定としていること

が報告された。 

②入学広報等の実施状況について 

 笹井副学長から、今年度実施した県内及び県外高校の学校訪問の状況と訪問先

高校の反応等について報告された。また、大学主催の入試説明会（６月 13日（木）
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ホテルメトロポリタン仙台）の結果等について、併せて報告がなされた。 

③夏のオープンキャンパスの実施について 

 笹井副学長から、両キャンパスでの夏のオープンキャンパスの実施予定につい

て、今年度は、例年のプログラムに加え、両キャンパスともにビブリオバトル決

勝戦及び教員の研究発表・研究展示を実施する予定であることを含め、報告され

た。 

［大和キャンパス］７月 21日（日）9：00～15：00 

［太白キャンパス］７月 28日（日）9：00～15：00 

④高大連携事業（アカデミックインターンシップ）の実施について 

 笹井副学長から、８月３日～22 日に実施するアカデミックインターンシップ

の概要等について報告された。 

 各学部の開講する講座数、応募者数は次のとおり。 

［看護学部］１講座、62人  ［事業構想学部］６講座、58人 

［食産業学部］13講座、68人 

⑤食産業学部（編入）及び事業構想学研究科（推薦）入学者選抜試験の結果につ 

いて 

 笹井副学長から、６月 29 日に実施した入学者選抜試験の結果について報告さ

れた。 

⑥平成 25年度前期授業料減免【震災枠】【通常枠】について 

 徳永学生部長から、平成 25 年度前期の授業料減免の申請及び審査結果につい

て、震災枠は 217人 43,712千円を決定、通常枠は 76人 11,519千円を決定、ま

た、前期の成績を要件する申請者 48 人は成績が確定するまで保留としているこ

との報告がなされた。 

⑦平成 24年度決算・財務諸表について 

 大和田理事から、平成 24年度の決算等について、収支決算は 1億 3,600万円

の黒字であったことが報告された。決算等については６月の経営審議会、理事会

で決定しており、今後、評価委員会の意見聴取を踏まえ、県知事の承認を受ける

予定となっていることが説明された。 

⑧情報ネットワークシステムの更新について 

 山田総合情報センター長から、情報ネットワーク更新のスケジュール等につい

て報告された。８月上旬から機器搬入・設定等が始まり、８月 10日から 18日ま

での夏季休業中は有線・無線 LAN、電子メールのネットワークが停止すること、

機器の更新に伴うデータのバックアップの方法等は別途周知することなどの説

明がなされた。 
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⑨その他 

  特になし。 

（２）教授会審議状況報告 

 ①看護学部（吉田学部長） 

７月３日に第４回教授会を開催し、平成 27 年度入学者選抜試験の変更予定

（予告）案、卒業研究の単位認定者、公開講座について審議したことなどが報

告された。 

②事業構想学部（蒔苗学部長） 

７月 10日に第４回教授会を開催し、事業構想学部の再編、平成 25年度学部

ＦＤ、学外研修（リアル･アジア）の単位認定等について審議したことなどが

報告された。 

③食産業学部（齋藤学部長） 

７月 10日に第４回教授会を開催し、学外研修（リアル･アジア）の単位認定

について審議したことなどが報告された。 

④看護学研究科（吉田研究科長） 

７月３日に第４回教授会を開催し、在校生の新カリ科目履修、博士後期課程

の学位論文審査スケジュール等について審議したことが報告された。 

⑤事業構想学研究科（蒔苗研究科長） 

７月 10日に第４回教授会を開催し、学生の身分（退学者 1名）、特別講義等

について審議したことが報告された。 

⑥食産業学研究科（齋藤研究科長） 

７月 10 日に第４回教授会を開催し、他研究科授業科目の履修に関する実施

要綱について審議したことが報告された。 

（３）学内委員会等報告 

①学務入試委員会（笹井委員長） 

７月３日に第４回委員会を開催し、大学院における他の研究科授業科目の履

修に関する実施要綱（案）、学外研修（リアル・アジア）の単位認定等につい

て審議したことが報告された。また、会議のペーパレス化に加え、スカイプに

よる遠隔会議により実施したことが報告された。 

 ②学生生活委員会（徳永学生部長） 

   ７月 17 日に第２回委員会を開催し、大和キャンパスのトレーニングルーム

の活用、地震発生時等における安否確認メールの応答状況、学生満足度調査の

集計結果、平成 25 年度卒業生の就職内定状況及び支援体制等について審議し

たことが報告された。 
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③広報委員会（河端委員長） 

７月８日に第２回委員会を開催し、広報効果の検証、既存媒体以外の活用、

メインターゲットの明確化、広報委員会の役割など中長期の広報戦略を検討し

たことが報告された。 

 ④共通教育運営委員会（高山委員長） 

 ７月 10 日に第３回運営委員会を開催し、英語担当教員の人事計画、基礎科

目の成績評価、後期の時間割配置を審議したほか、共通教育センターを改組し

「人間形成・鍛錬センター（仮称）」立ち上げに向けて作業部会で検討してい

くことなどが報告された。 

⑤総合情報センター運営委員会（山田委員長） 

７月 17日に第４回運営委員会を開催し、平成 26年度購入雑誌の見直し・新

規購読雑誌の調査、８月１日から９月 20 日まで実施する店頭選書等について

協議したことが報告された。 

⑥国際交流・留学生センター運営委員会（フェラン委員長） 

６月 26 日に第３回運営委員会を開催し、夏のオープンキャンパスの内容等

について審議したほか、リアル・アジアの参加者 16 人に対し事前研修を実施

すること、ジェトロのインターンシッププログラムに食産業学部の学生 1人が

合格したことなどが報告された。 

 ⑦地域連携センター運営委員会（園部委員長） 

６月 21 日に第２回運営委員会を開催し、補助事業の進捗管理の徹底、地域

振興事業部の活動状況、学びを通じた被災地の地域コミュニティ再生支援事

業、公開講座の開催等について審議したことが報告された。 

 

 この議事録は、平成２５年度第４回公立大学法人宮城大学教育研究審議会議事録

である。 

 

平成２５年９月１８日 

 

公立大学法人宮城大学教育研究審議会 議 長  西 垣   克 

 

議事録署名人  大 庭   敏 

 

 

 

 

 


